

## ABSTRACT

---

**Wolfram Günther**

Stadtforum Leipzig / Deutschland

### FORUM 3: HANDELN IN NETZWERKEN – VERBÜNDETE FÜR DAS BAUKULTURELLE ERBE

Das Stadtforum Leipzig wurde im November 2004 als Plattform für Leipziger Vereine, Initiativen, unabhängige Fachleute und engagierte Bürger gegründet. Es versteht sich als deutlicher Mahner und zugleich als Partner von Politik und Verwaltung. Zweck ist, sich gemeinsam wirkungsvoll für eine behutsame Stadtentwicklung zu engagieren und als Stimme in der Öffentlichkeit sowie gegenüber Verwaltung und Politik Gehör zu finden. Themenbereiche sind neben dem Denkmalschutz insbesondere Baukultur, Verkehr, Einzelhandel und Grünräume. Anlass der Gründung war der mit öffentlichen Geldern forcierte Abbruch hunderter denkmalgeschützter, oftmals stadtbildprägender Gebäude in Leipzig.

Das Stadtforum leistet intensive Öffentlichkeitsarbeit, die Teilnahme an oder Veranstaltung von Podiumsdiskussionen oder Kolloquien, Unterschriften- oder Postkartenaktionen, die Herausgabe von Broschüren, Demonstrationen und vor allem Diskussionen mit Entscheidungsträgern auf lokaler und zum Teil auch auf nationaler Ebene. Privaten Investoren konnte schon mehrfach bei der Suche nach geeigneten Denkmalobjekten geholfen werden. Gemeinsam mit der Stadtverwaltung konnten etwa ein Gestaltungsbeirat und ein städtisches Gebäudesicherungsprogramm ins Leben gerufen werden. Das Stadtforum erarbeitet Stellungnahmen zu Vorhaben und Projekten und entsendet Vertreter in Beratungsgremien. Das Stadtforum Leipzig stand Pate bei der Gründung weiterer Stadtforen in ganz Mitteldeutschland. Zusammen mit diesen und weiteren Partnern wurde 2011 das Netzwerk Stadtforen gegründet.

## ABSTRACT

---

**Wolfram Günther**

Leipzig City Forum / Germany

### FORUM 3: ACTING IN NETWORKS – ALLIES FOR THE BUILT ENVIRONMENT HERITAGE

The Leipzig City Forum was founded in November 2004 as a platform for Leipzig associations, initiatives, independent experts and involved citizens. It considers its role to be to admonish policymakers and public authorities, while at the same time working with them as a partner. Its purpose is to join forces to get effectively involved in promoting prudent urban development, to make its voice heard and to attract the interest of the public as well as authorities and policymakers. Alongside heritage conservation, the main thematic areas it addresses are Baukultur (improving the quality of the built environment), transport, the retail trade and green spaces. The event that prompted its foundation was the use of public money to speed up the demolition of hundreds of listed buildings in Leipzig, many of which defined the townscape.

The City Forum conducts intensive publicity campaigns, participates in or stages panel discussions or colloquia, organizes petitions or postcard campaigns, publishes brochures, mounts demonstrations and, above all, engages in discussions with decision-makers at the local level, and sometimes also at the national level. It has already been able to help many private sector investors in their search for suitable listed properties. In cooperation with the city council, for instance, it has been possible to launch an advisory design panel and an urban building preservation programme. The City Forum prepares comments on schemes and projects and sends representatives to advisory bodies. The Leipzig City Forum was the inspiration for the foundation of other city fora in the Leipzig-Halle region. Together with these and other partners, the City Fora Network was founded in 2011.